

LA ÚLTIMA HORA

Un mes. ... 2'50 Ptas.
Extranjero semestre. ... 24' "
Número suelto ... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort 29 Teléf. 2820.

Palma de Mallorca, Martes 4 de Mayo de 1937

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13399

La Fal y la CNT de Barcelona lanzan sus fuerzas a la calle

El «honorable» Companys llama en su auxilio a los «rabasaires», mientras en las calles de Barcelona se producen serios desórdenes.—La Generalidad ordena ocupar las carreteras que conducen a Barcelona con orden de detener a todos los que quieran cruzarlas y no sean adictos a Companys.— Los anarco-sindicalistas dispuestos a la lucha.

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con el Ministerio de Guerra, del día 3 de Mayo:
Ejército del Norte:
Frente de Aragón: Tiroteo en diversos sectores. Un avión rojo ha bombardeado la población civil de Zaragoza, causando entre muertos y niños 20 muertos y 30 heridos.
Frente de Vizcaya: Ha continuado la rectificación a vanguardia de nuestro frente y la consolidación de las posiciones alcanzadas, habiéndose ocupado, en algunos sectores, puntos importantes que facilitarán las próximas operaciones. Se han cogido al enemigo 86 muertos, y se han presentado en nuestras líneas, gran cantidad de evadidos y 27 milicianos con armamento. El rápido avance de nuestras tropas ha dejado a retaguardia de nues-

tras líneas gran cantidad de milicianos fugitivos que han obligado a una labor de limpieza, presentándose en la mayoría de los pueblos a las nuevas autoridades, gran número de aquéllos.
Frente de Santander: En este frente, los intentos enemigos sobre Espinosa de Brigia, fueron rechazados, causándole gran número de bajas.
Frente de Asturias: Cañoneo y tiroteo, habiéndose presentado 9 milicianos con armamento.
Frentes de Madrid, Avila y Soria: Sin novedad.
Ejército del Sur:
Frentes de Andalucía: Tiroteo y cañoneo.
Salamanca 3 de Mayo de 1937.—De orden de S. E.; El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Las elocuentes palabras del Comandante Salgado fueron escuchadas con fervoroso silencio. Una vez terminado su patriótico parlamento fué felicitado por el Coronel señor Rubí que dió más realce a la Fiesta y presidió desde la tribuna el desfile militar que resultó brillantísimo.
Se sirvió un rancho extraordinario a los artilleros que celebraron un verdadero banquete, gracias a las expertas manos del cabo de cocina Juan Morey, que en materia culinaria es un hacha. El Alcalde tuvo la gentileza de obsequiarlos con un vino tan rico «que quitaba el sentido» según propia confesión de un artillero.

Volví a Palma, sintiendo no poder asistir a los festejos que tenían que celebrarse por la tarde.
Cumplí la orden que Usía me había encomendado, y que yo no sé cómo agradecer. Fué un honor muy grande para mí llevar nuestro estandarte. En mi memoria y en mi corazón ha quedado profundamente grabado el recuerdo de tan magnífica jura de bandera, preciosa estampa de la España Tradicional que queremos recobrar y de la España Nueva que hemos de forjar aún a costa de nuestra sangre.
GALO PITO

HOY

Dirijamos los ojos al extranjero, y apuntemos tres notas que encierran, a nuestro parecer, un interés positivo.
Hace referencia la primera de ellas a las siempre turbias actividades, de Araquistáin, a quien rodea y apoya en su gestión esa pintoresca y absurda diplomacia roja, que no sabe hacer nada sino a base de un reparto vergonzoso y vergonzante de oro.
Repartiendo dinero ha podido lograr obtener... en el papel de periódico o en algunas radios extraterritoriales, ciertas victorias que no tienen el más leve viso de verdad.
Repartiendo dinero logran apoyo para los envíos de material de guerra, y contratan voluntarios, de esos pobrecitos voluntarios franceses que vienen los unos a morir sin gloria en los campos españoles, o vienen a padecer bajo la férula horrenda de los que mangonean en la zona no liberada, ya pasando hambre, ya no percibiendo lo que se les promete, o ya suspirando en vano por librarse de las garras que bárbaramente les apriorean.
Y ahora, por último, su intuición superpíntoresca, les ha indicado un camino pintoresco para dar a todo el mundo la sensación de tranquilidad en sus zonas—desmentida día a día por los hechos de sobra conocidos y más que publicados en todas las lenguas y en todos los tonos—y la farándula estúpida de que con ellos está la intelectualidad. También quieren ofuscar esta sensación por las vías de costumbre; repartiendo dinero.
Queda ahora por ver algo interesante: la actitud de esos intelectuales ante los «generosos requerimientos», que hasta ellos lleva ese ente vano llamado Araquistáin. Como primer tropiezo parece que Pío Baroja les ha enviado con gentil acuerdo a freír espárragos. También parece que la eminente actriz Ana María Custodio les obsequió con una linda repulsa... Y los demás, es de suponer que proceden igual.
Sería lo único que nos faltaba ver ¿Intelectuales, eh? ¡Y ponerse a la altura de «La Pasiónaria», y de Largo Caballero, y del propio Araquistáin, y del mismísimo Azaña...!
Vamos, vamos, no hay dinero en el mundo para pagar semejante descrédito.

El cual Partido Nacionalista es en todo similar al Nazismo alemán; claro tipo fascista; sentir hondamente patriótico; decisión poderosa hacia el aplastamiento de esas juergas permanentes que son, por esencia y potencia, las capillitas democráticas coronadas al fin por el santón repulivo del comunismo.
Esos partidos democráticos y ese comunismo que en el Imperio del Sol Naciente como en todos los países lleva años, muchos años, de trabajo de zapa para acabar con todo, se comienzan a ver desplazados por el consenso nacional.
El Japón nos ve a nosotros y toma a tiempo la lección objetiva. ¡Quiera Dios que produzca esa pacífica limpieza los frutos apetecidos, y no se halle en el caso de recurrir a las armas, como España, en busca de una victoria definitiva sobre tan locas gentes que no debieron nacer para no verse en el trance de morir sin gloria y sin prestigio!

Políticos ingleses, gentes de aquellas que hicieron de las luchas ciudadanas un pedestal de egoísmo y un banderín de populacheria, se reunieron en Londres y tomaron el acuerdo de sugerir al gobierno británico que lance una protesta por la quema de Guernica... por los Nacionales.
Poco enterados están o quieren al menos aparentar hallarse, de la realidad de los hechos. Los nacionales no han quemado Guernica, como no quemaron Irún ni han cometido deprecación alguna de semejante especie. Lo sucedido es innegable y no vale pretender tergiversarlo con miras a la propia conveniencia.
Cualquiera que conozca el desarrollo exacto de la lucha en España, se reír a mandíbula batiente del acuerdo de los tales señores.
Y parece natural que la actitud del gobierno inglés fuera esa misma: la de dar carpetazo a la pretensión formulada, ya que tiene medios de enterarse, y padeció a manos de los rojos españoles en la Legación y en los Consulados.
Pero... no ha sido así: Se dice que el Gobierno decidió «tomar en consideración», el acuerdo de marras.
Curiosísimo, ¿verdad?
Es que sin duda quienes lo integran aspiran asimismo a la populacheria; es que en Londres hay huelga, y esa huelga ha sido razón bastante para aplazar la coronación real; es que no todos los hombres comprenden y ejecutan el sabio adagio español: «cuando las barbas de tu vecino veas pelar, echa las tuyas a remojar».
Y ya verán ustedes cómo, si se descuidan, les afeitarán en seco.
G. S. A.

Alocución del general Queipo de Llano

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches señores: Guernica fué destruída lo mismo que Eibar, San Sebastián e Irún y tantas otras de menor importancia a las que han prendido fuego los rojos cuando han tenido que abandonarlas ante el empuje de nuestros soldados, pero nunca se había hablado de ello en el extranjero, como ahora. El representante de la Agencia Reuter y Mr. Mons del «Daily Express» fueron expulsados de España por haber dicho que en varias provincias españolas había estallado un movimiento militar en contra del Generalísimo, sabiendo que ello era mentira. Al representante de la Agencia Reuter, al decirle el motivo por que se le expulsaba, dijo que teníamos razón y que había sido engañado por Mr. Mons y en vista de esto, parecía que debía enmendarse; pero no es así, pues vuelve a mentir como un villano.
El gobierno de Valencia, como hizo ya hace algún tiempo, ha aprobado un crédito de 3 millones de pesetas para propaganda y estas pesetas repartidas entre varias agencias y periódicos es lo que tiene en tensión a la opinión pública en Europa y cuyo estado ha llegado a ser peligroso.
«L'Echo de Paris» que a veces también ha estado en contra de nosotros, cuando ha sido engañado, publica un artículo que titula «Los asuntos de España y la política internacional» y dice que la visita de Goering a Roma, el avance de los nacionalistas en Vizcaya, el asunto del acorazado «Hood» y la destrucción de Guernica, hacen que la política europea se encuentre en estado de nerviosidad, y espera que una comisión imparcial extranjera acepte la invitación para hacer una información sobre este asunto.
Dicen que en Londres se ha celebrado una asamblea de elementos del frente popular de varias de las naciones que tienen la desgracia de tenerlo, a cuya conferencia ha asistido Lord Cecil y la hija del presidente del consejo checoslovaco y se ha acordado protestar del bombardeo de Guernica y según parece, el gobierno inglés y algún otro, han tomado en consideración dicha protesta.

Lo primero que han hecho ha sido depositar una corona en el monumento al soldado desconocido. Después ha habido un banquete en el que se han pronunciado brindis antiespañoles, diciendo Picavea que ya tenía un sitio para trasladar a todos los vascos y fundar el estado vasco. Buen trabajo nos evitarían si se marchaban, aunque bastaría que se marchasen unos 200.
También se dice que dos personajes del gobierno de Valencia han celebrado una reunión con Mr. Delbos y se asegura que le han prometido que el Canallero dimitirá la presidencia del gobierno y se encargará de él Prieto o Besteiro y en este caso, tendrán la colaboración de Francia. Pero yo debo decir que estos españoles que ya antes habían ofrecido a Francia e Inglaterra nuestras posesiones de Marruecos a cambio de su ayuda, no hay ningún español digno que no se sienta ofendido y haga todo lo posible para que desaparezca de la patria el que tan villanamente la deshonra. Estos son los sin patria, que quieren que España sea una colonia de Moscú.
Dicen que Delbos ha tenido que reunión con la comisión de asuntos extranjeros de la Cámara para hablar de la evacuación de las mujeres y niños de Bilbao y dicen que el gobierno inglés ha acordado hacer esta evacuación protegiéndola los barcos de guerra ingleses. Yo quiero creer que todo esto son rumores, pues sería un atropello más. Lo que el gobierno de Valencia no permitió o sea que se evacuase a las mujeres y niños del Monasterio de la Virgen de la Cabeza, no es posible que ahora estas naciones nos lo impongan.
Dice el parte rojo que la toma de este Monasterio, demuestra la potencialidad, al conquistar un reducto defendido por 162 guardias civiles de los cuales eel 75 por ciento eran bajas. Si hubieran tenido el armamento como el que poseían los atacantes, otra cosa hubiera sido, pues hubieran necesitado un verdadero ejército para rendirlos. Y aún se atreven a llamar cobarde al Capitán Cortés que es uno de los más genuinos representantes del valor de nuestra raza. Ya veremos el trato que le darán. Es seguro que lo matarán de una manera cobarde y villana como son ellos capaces. Nosotros no pudimos libertarlos por haber una distancia de unos 60 kms. de sierra muy bien defendida y no pude hacer este esfuerzo a pesar de que muchas veces me han quitado el sueño, aunque nunca pensé que se ensañasen con ellos de la manera que últimamente lo hicieron.
Termina el general leyendo el boletín oficial y la lista de donativos.

Jura de Bandera

Al Sr. D. Gonzalo Martínez de Tejada, 1er. Jefe del Regimiento de Artillería de Mallorca.
las turbas marxistas pretendieron deshonrar la bendita tierra mallorquina.
Llegué a Sóller a las nueve. Hacía un tiempo magnífico y bajo el sol y el azul incomparable de nuestro clima, la ciudad parecía más bella de lo que Dios ha querido que fuera. Me puse a las órdenes del Comandante Militar de Sóller, señor Salgado Muro, y, después de saludar con todo respeto al Comandante don Luis Cerdó, me dirigí al Convento, donde tienen su cuartel nuestros bravos artilleros.
A las once, en la simpática iglesia contigua al Cuartel, oímos una misa solemne. En el momento de alzar la Sagrada Forma, la banda de música tocó la majestuosa Marcha Granadera. Fué algo impresionante que hizo asomar lágrimas en los ojos de casi todos los asistentes.
Una vez terminado el religioso acto, empezó la jura de la Bandera. En la plazoleta los reclutas formaron como los veteranos y las milicias de ese pueblo de Sóller que desde que se inició nuestra Gesta Nacional tan patriótico se ha demostrado.
Juraron los nuevos artilleros con verdadero entusiasmo. Supo recogerlo el Comandante Salgado y se inspiró para pronunciar un discurso magnífico, en que sus palabras trazaron una bella página pletórica de virtudes patrióticas.
Aseguro a V. S., mi Coronel, que el Comandante Salgado — la corrección y la bondad personificadas — tuvo un momento tan feliz que parecía inspirado por la Providencia. Una pluma tan pobre como la mía no puede traducir la magnitud de sus bellas palabras.
«Nuestra bandera es ésta. La bicolor, la que ha recorrido todo el mundo triunfante y a veces derrotada pero siempre digna, jamás humillada».
«Cuando la República, la disfrazaron con un nuevo color: el feo morado. Fué un favor que nos hicieron a los españoles que tanto la queríamos. Porque ahora, después de más de cinco años de ignominias y vejaciones, vuelve a surgir la enseña patria con toda su dignidad majestuosa, que ella no conoce de deshonores. Bajo sus benditos colores, España, dentro sus desgracias, fué siempre digna y bajo su nuevo ondear resurgirá una Patria Grande a la que Dios ha querido dar el nombre de la Tierra de los Grandes Designios».

El domingo por la mañana, después de la obligada vela que supone el estar de guardia, tomé el primer tren y me trasladé a Sóller, el incomparable jarcín de Mallorca.
Estaba rendido de sueño y muy cansado. La guardia del sábado había sido algo movida porque también en el Cuartel habíamos tenido Jura de Bandera. La juraron los reclutas de las baterías de Montaña y Pesada. Si bien la mañana había sido primaveral, por la tarde se descompuso el tiempo de manera que temíamos que la jura habría de celebrarse al cubierto del Parque de Ligera. Afortunadamente, no fué así. Cayó un chaparrón formidable, pero, pocos momentos antes de la ceremonia, se despejó el cielo y luminó un sol de maravilla.
Fué una jura de bandera impresionante dentro de su sencillez. Formaron los reclutas en el patio, al mando del incomparable don Eduardo Prober, teniente encargado de la Batería de Servicios — y de mis amigos Prober, Ruiz y Mas.
Miguel Febrer lucía el magnífico sable que le ofreció el Regimiento como premio a su labor en el radio. El alférez Monterde, que siente una especie de devoción por tal joya, me contó la historia con su peculiar gracejo.
Empezó la ceremonia presidida por el Comandante don Luis Feliu, a quien conocíamos como buen militar, ignorando que fuera un orador de primera clase.
Después del solemne acto de jurar los artilleros lealtad a la Bandera y a la Patria, don Luis les dirigió unas breves pero tan sentidas palabras que tuvieron la virtud de emocionarnos a todos.
«España vive unos momentos de tan alta trascendencia histórica que el jurar hoy la bandera es un acto imponderable. Habéis ofrecido a España derramar por ella la última gota de vuestra sangre si preciso fuera. Quizá bien pronto os la exija. Si tal ocurre, no dudéis que lo haremos con la alegría de nuestros corazones de artilleros al servicio de la Causa Santa».
La voz del Comandante tenía firmeza, y con mayor respeto la escuchábamos al recordar que don Luis Feliu fué uno de los que sintieron su carne desgarrada por cruel herida cuando

El Japón ha celebrado sus elecciones generales. En ellas el Partido Conservador se ha mantenido en los puestos electivos de que anteriormente gozaba. Y el éxito grande—que se dice ha causado profunda sensación —lo ha obtenido el Partido Nacionalista.

Los héroes del Alcázar nos enseñaron el camino de la privación y la gloria. ¿Habrá español que no quiera imitarlos, proponiendo a la Patria el oro que necesita y que, al fin y a la postre, sólo sirve para alentar tu vanidad?

Las elecciones japonesas
Tokio.—El resultado de las elecciones el cual dimos a conocer a nuestros oyentes el día anterior, ha sido altamente favorable al nuevo partido nacional-socialista, análogo al partido nazi alemán que viene a hacer una política de supresión de las luchas de clases y el mejoramiento de las mismas, así como el rápido florecimiento de industrias, etc.
Los conservadores, mantuvieron sus puestos.

Los héroes del Alcázar nos enseñaron el camino de la privación y la gloria. ¿Habrá español que no quiera imitarlos, proponiendo a la Patria el oro que necesita y que, al fin y a la postre, sólo sirve para alentar tu vanidad?

Información de la madrugada

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Radio Requeté de Guipúzcoa en San Sebastián:

Felicitación de Hitler al Generalísimo

FELICITACION DE HITLER AL GENERALISIMO
Berlín.—El Führer ha mandado un telegrama de felicitación al Generalísimo FRANCO por la celebración de nuestra fiesta nacional del 2 de Mayo.

Los continuos avances en Vizcaya

Durango.—Las tropas nacionales que operan en el frente de Vizcaya al mando del General Mola han ocupado una importantísima cima de 174 metros sobre el nivel del mar, desde cuya posición se tiene un predominio y estrategia importantísima para la prosecución de nuestro avance. También se reciben noticias de que las tropas que operan por la carretera de Amorabieta han ocupado importantes posiciones desde las cuales se tiene que reemprender el avance hacia la capital de Vizcaya.

El hundimiento del «España»

Bayona.—Un capitán de un buque mercante inglés ha declarado que tenía la certeza de que el acorazado «España», se había hundido a consecuencia de una mina, lo cual viene a desmentir todas las noticias lanzadas por las radios rojas que en este caso querían apuntarse un éxito.

No está el tiempo para... Estatutos

Castellón.—El Consejo provincial local tenía ganas de presentar el estatuto valenciano, y se han contestado que estos no eran los momentos oportunos para tratar de estos asuntos.

Las luchas en la India ocasionan muchos muertos y heridos

Roma.—Continúan en la región occidental de la India las luchas contra los ingleses, los habitantes de aquellas regiones han vuelto a entablar combates con las brigadas de infantería inglesa. Han resultado muchos bajas inglesas.

El record de velocidad en el aire

Roma.—Un aparato italiano ha batido el record de velocidad llevando cangas, sobre la distancia de mil y dos mil kilómetros. La primera distancia de mil kilómetros la ha cubierto a una velocidad de 251 kilómetros por hora. La segunda distancia la ha cubierto a una velocidad de 248 kilómetros. Desde el mes de abril los aviadores italianos llevan batidos 7 records. Los aviadores españoles llevan batidos 7 records. Los aviadores españoles llevan ya establecidos más de 32 records que aun no han sido batidos por otros aviadores.

Quedan consolidadas las posiciones del frente de Vizcaya

Roma.—En el frente de Vizcaya nuestras tropas han modificado la línea de vanguardia en los sectores de Bermeo y Amorabieta, consolidando las posiciones conquistadas. En los demás frentes, sin novedad, solamente en el frente madrileño nuestros aparatos han destruido a un avión rojo que se disponía a bombardear nuestras posiciones.

El 2 de Mayo no se trabajó

París.—Los de la exposición, a pesar de los sueldos ofrecidos por el Gobierno francés si trabajaban el 2 de Mayo no quisieron hacerlo. Colocaron en los edificios de la exposición banderas y gallardetes con los emblemas comunistas de la hoz y el martillo.

Crónica del frente de Vizcaya

(De Radio Nacional):
Las operaciones en el frente de Vizcaya no han tenido una paralización, ni siquiera una detención, como algunos candorosamente se creen. Los avances de nuestros días han sido tan excesivamente rápidos por la necesidad de perseguir y castigar duramente al enemigo, que las distintas unidades se han desplazado muchos kilómetros de su base de aprovisionamiento.
Júzuese de la complicada tarea de aprovisionar a una enorme masa de combatientes que marchan sobre Bilbao con víveres y municiones.
En la guerra moderna, el consumo de estos últimos es enorme, y teniendo en cuenta lo accidentadísimo del

El viaje de Von Neurath

Roma.—A las once de la mañana llegó a esta capital el ministro de Negocios Extranjeros alemán Barón Von Neurath. Fué recibido por el Conde Ciano y enorme cantidad de público, que le aplaudió cariñosamente inmediatamente. El ministro germano se dirigió a visitar al Duce, con quien estuvo conferenciando durante una hora. Al mediodía, se celebró un banquete obsequio de la Embajada de Alemania, al que asistieron el Conde Ciano, el Alcalde de Roma y demás autoridades fascistas. Von Neurath visitó por la tarde el Panteón Real y depositó una corona en la tumba del soldado desconocido. Marchó después al Palacio Venezia, donde se celebró una brillante recepción. Un enorme gentío, estacionado en la plaza, aclamó al ministro germano. Este visitará mañana—hoy—el Palacio del Quirinal, donde será recibido por el Rey Emperador.

Un corresponsal extranjero ha podido comprobar que Guernica no fué destruida por los aviones, sino que fué incendiada

Guernica.—Un enviado especial de la agencia United Press, que visitó esta población después de entrar en ella las victoriosas tropas del general Mola, relata sus impresiones con las siguientes palabras:
"Hoy he realizado una dolorosa peregrinación, recorriendo la ciudad de Guernica. El Alto Mando nacional me ha invitado porque quiere que observadores imparciales se den cuenta, sobre el terreno, de que la destrucción de la histórica villa no fué—como pretenden demostrar los vascos separatistas—obra de la aviación na-

cional, sino de la tea incendiaria y dinamita de los rojos. He recorrido muchas calles y plazas, entre ruinas y grandes montones de escombros, algunos de los cuales alcanzan hasta 15 metros de altura, obligando al transeunte a dar enormes rodeos. Lo que queda de los edificios no presenta, en ninguna parte, síntoma alguno de bombardeo. En ninguna parte se ven las huellas inconfundibles que dejan al estallar las bombas de la aviación. Se ve claramente que todos los inmuebles fueron destruidos por incendios provocados desde su interior. Las pocas casas que en apariencia están intactas, cuando el visitante entra en su interior aprecia también en seguida las huellas de las llamas criminales. En plena calle, se ven enormes boquetes producidos por la explosión de minas de dinamita, que provocaron el anarcho-bolcheviques antes de abandonar Guernica."

Las madres de los soldados combatientes del pueblo de Guijuelo (Salamanca) reciben la justicia que piden al Jefe del Estado en demanda de que no se tolere que haya emboscados, mientras sus hijos están combatiendo.
Siete madres de soldados combatientes del pueblo de Guijuelo, llamadas Anastasia Muro, Julia Hernández, Manuela Parra, Catalina Moreno, María Jiménez, Anastasia Hernández y Romana Hernández entregaron un escrito al Generalísimo Franco que copiamos al pie de la letra. Dice así: "¡Viva España! ¡Viva Franco! Excelentísimo señor General Franco: Las abajo firmantes somos madres de hijos que tenemos en el frente y muy gustosas de que estén allí cumpliendo con su deber de patriotas, doloridas de espaldas que en estos momentos por que atravesamos, nos parece que todos los hombres juveniles debieran de estar en esos sitios que hoy la Patria necesita, vemos en nuestro querido pueblo de Guijuelo muchachos de 20 a 28 años pasean y dedican a su vida particular, nos parece que debían estar siendo útiles a la Patria exponemos a V. E. con el debido respeto se haga justicia. Los nombres de dichos muchachos van al respaldo. Dios guarde a V. E. muchos años para la defensa de nuestra querida España. Guijuelo a 27 abril de 1937. Los nombres del respaldo son: Miguel Julián, Julián Hernández, Francisco del Aguila, Pascual del Aguila, Jesús Martín, José Rodríguez, José Gómez, Bernardo Rodilla, Crispulo Pascual, Manzano y hermano Hipólito Hernández, Mateo Gómez, Anselmo Manzano, Miguel Gómez, Jacinto Rodríguez, Federico González, Antonio Acosta y Antonio Maldonado y hermano y otros más que no recordamos en este momento. El Generalísimo Franco ordenó inmediatamente de tener noticias de tan trascendental documento de las madres de los soldados que se hiciese una averiguación rápida y exacta del hecho denunciado. Al siguiente día 28 de abril en el Ayuntamiento de Guijuelo ante las Autoridades compuestas por el Alcalde, el secretario, concejales, sargento Comandante de la guardia civil, Jefe de la guardia municipal, párroco,

Companyys a Benicarló

Valencia.—Esta tarde llegó a Benicarló Companyys, que después de conferenciar extensamente con Largo Caballero, regresó a Barcelona.

Francia e Inglaterra de acuerdo para la evacuación bilbaína

París.—(De Radio Colonial)—Los Gobiernos francés e inglés se han puesto de acuerdo para llevar a cabo la evacuación de la población civil de Bilbao. La escuadra británica protegerá—al parecer—a los buques que transporten refugiados fuera de las aguas jurisdiccionales.

Los nacionales continúan sus triunfos

Roma.—Las tropas nacionales continúan su brillante serie de éxitos han ocupado después de dura lucha importantes posiciones, las cuales se encuentran ya a las puertas de la población de Amorebieta.

Suspendidas las fiestas de la coronación

Londres.—Con motivo de la huelga de taxistas y conductores de autobuses ha sido imposible la celebración de las fiestas de la coronación. Serán suspendidas para el mes que viene.

Maroto libertado

Almería.—Ha sido libertado, después de sufrir dos meses de cárcel, el anarquista Maroto.

Los rojos cercados en el Escorial. Falta de víveres

Avila.—Las tropas rojas que están cercadas en el Escorial se encuentran ya en situación verdaderamente desesperada. Todavía tienen carne, pero ésta es de mulo o de caballo. No tienen arroz ni garbanzos. Ha unos días llegó allí una remesa de sardinas que se vendieron a treinta céntimos cada una. Los milicianos se muestran asombrados de como la aviación respeta el famoso monasterio, pero no sé recatan de decir que cuando se vean ya en situación de rendirse, lo volarán con dinamita.

Los evacuados bilbaínos

Burdeos.—Ha llegado a esta población una expedición de evacuados de Bilbao, que han sido instalados en hospitales y edificios públicos adrede preparados. Muchos de aquellos han sido enviados a distintos pueblos de la región.

Avión rojo que aterriza en Pau

Lérida.—Aterrizó en Pau (Francia) un aparato marxista español. Los aviadores manifestaron que se habían extraviado. El avión iba provisto de tres ametralladoras.

El consulado francés ha cerrado

Bilbao.—El consulado francés en esta ciudad ha cerrado sus puertas y el personal se ha trasladado a París.

Franco el Justiciero

Las madres de los soldados combatientes del pueblo de Guijuelo (Salamanca) reciben la justicia que piden al Jefe del Estado en demanda de que no se tolere que haya emboscados, mientras sus hijos están combatiendo.
Siete madres de soldados combatientes del pueblo de Guijuelo, llamadas Anastasia Muro, Julia Hernández, Manuela Parra, Catalina Moreno, María Jiménez, Anastasia Hernández y Romana Hernández entregaron un escrito al Generalísimo Franco que copiamos al pie de la letra. Dice así: "¡Viva España! ¡Viva Franco! Excelentísimo señor General Franco: Las abajo firmantes somos madres de hijos que tenemos en el frente y muy gustosas de que estén allí cumpliendo con su deber de patriotas, doloridas de espaldas que en estos momentos por que atravesamos, nos parece que todos los hombres juveniles debieran de estar en esos sitios que hoy la Patria necesita, vemos en nuestro querido pueblo de Guijuelo muchachos de 20 a 28 años pasean y dedican a su vida particular, nos parece que debían estar siendo útiles a la Patria exponemos a V. E. con el debido respeto se haga justicia. Los nombres de dichos muchachos van al respaldo. Dios guarde a V. E. muchos años para la defensa de nuestra querida España. Guijuelo a 27 abril de 1937. Los nombres del respaldo son: Miguel Julián, Julián Hernández, Francisco del Aguila, Pascual del Aguila, Jesús Martín, José Rodríguez, José Gómez, Bernardo Rodilla, Crispulo Pascual, Manzano y hermano Hipólito Hernández, Mateo Gómez, Anselmo Manzano, Miguel Gómez, Jacinto Rodríguez, Federico González, Antonio Acosta y Antonio Maldonado y hermano y otros más que no recordamos en este momento. El Generalísimo Franco ordenó inmediatamente de tener noticias de tan trascendental documento de las madres de los soldados que se hiciese una averiguación rápida y exacta del hecho denunciado. Al siguiente día 28 de abril en el Ayuntamiento de Guijuelo ante las Autoridades compuestas por el Alcalde, el secretario, concejales, sargento Comandante de la guardia civil, Jefe de la guardia municipal, párroco,

maestros y vecindario bueno, uno rico y otro pobre y una rica y una pobre y las madres firmantes de la instancia, se llamó a los hombres de Guijuelo que figuraban en la relación expuesta por dichas madres excepto José Rodríguez, Mateo Gómez, Jacinto Rodríguez el que se llama en la relación hermano de Antonio Maldonado, todos estaban trabajando y haciendo su vida normal y ellos mismos reconocieron públicamente que así lo hacen o sea que si bien no estaban en filas estaban trabajando en sus faenas o haciendo su vida ordinaria y que en vista de las manifestaciones de las madres de sus convencidos hermanos del pueblo y de que ellos en el haberse incorporado a las filas era porque estaban exceptuados por las leyes vigentes antes de esta guerra en la que se ventaba la vida y el honor de la Patria, y que las excepciones que ellos disfrutaban no eran ahora suficientes para no rendir ante ella todos los esfuerzos y el sacrificio de la vida que es el supremo, renunciaban a estos derechos de las leyes publicadas en otras ocasiones en que no había iguales peligros e iguales deberes y pedían allí mismo ser voluntarios para incorporarse al ejército y que las instancias serían entregadas inmediatamente al Alcalde.
Cuando los españoles desean la justicia y como las nobles madres de Guijuelo después de perfectamente comprobado la legítima razón de su causa se dirigirán respetuosamente a sus Autoridades expresando claramente por escrito lo que desean autorizándolo y haciéndose responsables con sus firmas y expresando con toda claridad los nombres de aquellos en quienes piden se ejerza la justicia, pueden inspirarse en la conducta española de las madres de Guijuelo.
Cuando a pesar de haberse dirigido en esta debida forma a sus Autoridades legítimas, no reciben la justicia a que se consideran acreedoras y no queden satisfechas de la explicación que se les da para no acceder a lo que piden o sea cuando se consideren injustificadas, podrán y deberán dirigirse al Jefe del Estado en queja por ser a la suprema Autoridad a quien corresponde en definitiva hacer justicia a todos los españoles.

TODO PARA ESPAÑA

El Comandante Militar agradece, en nombre de la Patria, los donativos de oro que se están recibiendo, publicándose en la prensa los nombres de los generosos donantes para ejemplaridad y estímulo.
El oro en poder de particulares no les produce beneficio alguno, ni el placer de contemplarlo y atesorarlo es pecado de avaricia; en poder del Estado, servirá para reconstruir el Tesoro de la Nación, base de su crédito ante el mundo.

Entregad, pues, vuestro oro, que todo él no vale lo que una vida de nuestros heroicos soldados y mártires.

Continúan recibiendo los donativos en la Comandancia Militar de Mallorca, 14 y de 18 a 20 horas, en el despacho del ayudante de S. E., que se complacerá en recibir a las personas que desean entregárselo personalmente.
En los pueblos, se entregará a los Comandantes Militares, Alcaldes o Jueces, los que darán recibos detallados a los donantes y depositarán en el Municipio respectivo los donativos recibidos fijándose semanalmente relaciones en el cuadro de anuncios. Estas relaciones se resumirán al día siguiente y se remitirán al General Comandante Militar.

Informaciones

Junta Provincial de Abastos

Se autoriza a la Casa Siemens Industria Eléctrica S. A. para la venta a los precios que se indican de los artículos que a continuación se expresan:
Lámparas Osram 10/125 R., 2'75 pesetas una.
Id. id. 15/125 R., 2'75 id. id.
Id. id. 25/125 R., 3'15 id. id.
Id. id. 40/125 R., 3'45 id. id.
Id. id. 60/125 R., 4'15 id. id.
Id. id. 100/125 R., 6'65 id. id.
Id. id. enanas de 3'5 V., 0'85 id. id.
Portalámparas rosca, 1'10 id. id.
Pilas planas para lámparas de bolsillo, 1'70 id. id.
Almohadillas eléctricas 45'40 id. id. Cinta aislante, 13'60 kilogramo. Cajas de derivación R. d. M. 4-2'5, 1'95 ptas. una.

Estos precios se entienden para la venta al público. En las que se efectúan a revendedores se les descontará un 10 % sobre los precios marcados.

Palma a 30 de abril de 1937.—El Gobernador Presidente, M. TORRES.

Recibidos por la Casa Codina diversos artículos tales como tejido gomado para uso clínico, botellas y medias de goma, chupetes, etc., regirán para su venta al público los precios de la tarifa aprobada y que se encuentra a disposición de los compradores en la citada casa.

Palma a 30 de abril de 1937.—El Gobernador Presidente, M. TORRES.

Precios de tasa para la venta de los artículos de ferretería que a continuación se expresan:

Heladoras con manivela 2, 20'40 pesetas una.
Id. id. id. 3, 30'25 id. id.
Molinos de manivela 00, 20'65 ptas. uno.
Id. id. id. 0, 25'00 id. id.
Id. id. id. 1, 35'00 id. id.
Id. id. id. 2, 42'50 id. id.
Id. de madera 1, 5'35 id. id.
Infiernillos tipo Stabl, 2'45 id. id.
Máquinas estañadas 5, 13'75 id. id.
Id. universales 0, 12'50 id. id.
Id. id. 1, 14'40 id. id.
Palma a 30 de abril de 1937.—El Gobernador Presidente, M. TORRES.

Recibida una partida de azúcar cortadillo ramera (la actualmente tasada es de segunda), se fijan para su venta los siguientes precios:

Mayorista a detallista (100 kgs.): Cortadillo de 260 pastillas en kgs., 225 ptas.
Cortadillo de 300 y 350 pastillas en kgs., 235 ptas.
Detallista a público (100 kgs.): Cortadillo de 260 pastillas en kgs., 2'40 ptas. un kg.
Id. de 300 y 350 pastillas en kgs., 2'50 id. id.
Palma a 30 de abril de 1937.—El Gobernador Presidente, M. TORRES.

Donativos para Ibiza

Relación de personas que se han dignado entregar donativos para el Socorro a Ibiza.
Doña María Ferrer Clavo, 5 ptas.; doña Mercedes Ferrer Clavo, 5 id.; don Antonio Binimelis Bil, 25 id.; don Juan Reynés Borrás, 25 id.; don Guillermo Reynés Borrás, 15 id.; Peluquería Ideal, 15 id.; D. J. y Esposa, 10 id.; don José Valls Serra, 15 id.; don Juan Jaume Jaume, 15 id.; Sres. Antonio Vidal Tous y Anita Juan de Vidal, Maestros Nacionales, 25 id.; don Pablo Fuster, 25 id.; don Laureano Aparicio, 15 id.; don Julio Feliu Pons Comte, de Artillería, 50 id.; doña Antonia Pizá de Rodríguez, 25 id.; doña Magdalena Boscana, 5.; doña María Gil Viuda de Corbella, 15 id.; don Rafael Forteza Aguiló, 10 id.; Compañía Gas y Electricidad S. A., 500 id.; don Luis Pujol, 25 id.; don Jaime Oliver Caldentey 10 id.; don Gabriel Homar Llabrés y Sra., 10 id.; Corporación Prácticos del Puerto, 200 id.; Sras. María y Alou Pizá, 10 id.; F. F. N., 5 id.; doña Catalina Escrivá de Hinojés, 5 id.; don Gaspar Aguiló Fuster, 25 id.; don Pedro Ferrer Balaguer, 50 id.; Sra. Montaner, Viuda de Ripoll, 25 id.; doña Camila Montaner, Viuda de Sbert, 25 id.; doña Margarita Sansó 5 id.; D. Sebastián Moranta, 5 id.; don Bartolomé Crespi Terasa, 10 id.; don Cándido Trujillo, 25 id.; don José Mas Mas, Veterinario Militar, 10 id.; don Francisco Ripoll Magraner, 25 id.; D. Juan Sans. H. Majórica 25; don Bartolomé Juan Serra, 500 id.; Sres. Maestros de la Escue

Telegrama del Generalísimo

Se ha recibido la siguiente comunicación al telegrama que con motivo de la disolución de Acción Popular, el Presidente del Comité Provincial S. E. el Jefe del Estado.

Teniente Coronel Ayudante Generalísimo al Presidente Comité Provincial Acción Popular Baleares.

S. E. el Generalísimo agradece el telegrama y envía su afectuoso saludo a todos los miembros de esa entidad.

Delegación de Enseñanza

En el "Boletín Oficial del Estado", se publica una interesante circular de nuestro Prelado, invitando a los niños de Mallorca, a la "Comisión universal y anual de la infancia católica para la salvación de la gratiada infancia rusa",—excepto este año a los niños españoles—que se celebra en honor de Santa Teresa del Niño Jesús.
Es deber de los católicos acudir al llamamiento de su Prelado y a la llamada de caridad cristiana pedir a Dios bien de todos y en especial de los que por las circunstancias que viven están más necesitados del auxilio de la Gracia Divina.
Teniendo en cuenta lo que antes se ha dicho de acuerdo con el Inspector de Primera Enseñanza, por lo que las Escuelas nacionales se resuelve se dispone:
1.º Los Directores de todas las Escuelas de Centros docentes, oficiales y privados, darán a sus alumnos una explicación de aquellos deberes que de la situación de guerra que viven los niños rusos y los españoles de las regiones rojas.
2.º Procurarán que los alumnos asistan acompañados de los Maestros a la Misa de Comunión y que participen en ella la Sagrada Eucaristía. Serán: Los del casco de Palma a las 8 de la mañana, la Catedral de Palma el próximo domingo, día 8 de mayo, el Excmo. y Revmo. Sr. Arzobispo-Obispo. Y todos los restantes a la que el mismo día ganice el respectivo Cura Párroco.

Un grave problema resuelto

Fabricantes de cajas de madera:
¿No podéis trabajar por falta de puntas?
Visitad la casa BLANCH y GRIMALT, S. L.
y se convencerán de lo que fabrica.

Aprenda a conducir

Con prontitud y seguridad con el Nuevo Método de



